



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

08 MAR. 2021 13:30:16

Entrada **97496**

Pregunta sobre el calendario de actuaciones del Gobierno ante el cierre de la térmica de As Pontes

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Néstor REGO CANDAMIL

Diputado



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado del **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)**, Néstor Rego Candamil, adscrito al **GRUPO PLURAL**, formula las siguientes **preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita**.

El plan de cierre y desmantelamiento de la Central Térmica de Endesa en As Pontes iniciado administrativamente por la propietaria, sin participación y consenso alguno, no ya con la parte social, tampoco con las administraciones públicas competentes y/o afectadas por tal decisión, afecta, no sólo a los trabajadores y trabajadoras de la propia planta, sino a los de la industria auxiliar y también al empleo y economía de toda la comarca de Ferrol.

Esta situación necesita de una intervención urgente por parte de los poderes públicos involucrados. Así es necesaria la implicación de la Xunta de Galiza, pero también la actuación decidida del Gobierno del Estado que tiene las competencias directas para las autorizaciones de cierre, para la implantación y promoción de un Plan de Transición Justa y sobre las concesiones de megavatios futuras, que pueden condicionarse al cumplimiento de los compromisos sociales y económicos que la empresa debe asumir.

Para exigir una actuación y evitar un cierre sin alternativas de transición en la comarca, el BNG presentó una Proposición No de Ley que fue aprobada en la Comisión de Industria, Comercio y Turismo celebrada el pasado 16 de febrero y en la que se instaba al Gobierno a actuar de forma decidida, en colaboración con la Xunta de Galiza y que se condicionara el proceso de cierre a la adopción de un acuerdo con la representación de las y los trabajadores que garantice la continuidad del empleo y proyectos concretos de futuro.

Además, también se recogía en la parte resolutive de la iniciativa la exigencia al Gobierno español de condicionar la participación de Endesa en la subasta de



evacuaciones y nuevas autorizaciones, concesiones y adjudicaciones de MW a la consecución de un acuerdo que garantice el empleo de los trabajadores de la empresa principal y las auxiliares. La asignación de nuevas instalaciones de producción de energías renovables en As Pontes y en toda la comarca contendrá, necesariamente, un proyecto de desarrollo económico y un plan industrial para su ejecución.

Así mismo, se hacía referencia a que el Gobierno deberá posibilitar que la concesión de acceso a los nodos de red afectados por los cierres de las térmicas en Galiza sirva para incentivar la implantación de proyectos en los territorios que pierden tejido empresarial y blindar el empleo en estas zonas donde se subasta la capacidad de acceso a la red de transporte. Garantizando además la implementación de nuevos proyectos industriales en la comarca que emanen de los convenios de transición justa y de los planes Futur-Y de Endesa.

También se instaba al Gobierno a cumplir tanto los objetivos como las diferentes medidas acordadas en el Plan de Acción Urgente 2019-2021 para comarcas de carbón y centrales en cierre y ofrecer una solución de continuidad industrial a la central de las Pontes, de manera que se garantice el mantenimiento de los puestos de trabajo no solo de la central sino también los de la industria auxiliar y de los transportistas.

En otro de los puntos de la resolución se exigía la convocatoria urgente de la Mesa de Trabajo para la Transición Energética Justa para As Pontes, así como la constitución de una mesa específica para tratar la problemática del personal de la industria auxiliar de ENDESA con el objeto de concretar el número de trabajadores/ las afectados/ las y su garantía de empleo.

Y finalmente se demandaba la implicación y colaboración del Gobierno español y de la Xunta de Galiza para apoyar conjuntamente los proyectos industriales y de reindustrialización necesarios a implantar en las Pontes para optar a los Fondos de la UE Next Generación, así como avanzar en el Convenio de Transición Justa para As Pontes para poder completarlo lo antes posible con un cronograma definido de financiación y acciones a realizar.



Sin embargo, transcurrido casi un mes desde la aprobación de esta iniciativa y a pesar de la grave situación que siguen padeciendo las y los trabajadores de la Central Térmica de As Pontes, su industria auxiliar y, en general toda la economía de la comarca, ni el Gobierno del Estado ni la Xunta de Galiza han dado ningún paso más para lograr una solución al conflicto. Así, la Mesa para la Transición Justa sigue sin convocarse, y ENDESA sigue con avanzando en el cierre definitivo sin cumplir con sus compromisos para dar una alternativa de empleo sostenible a todos los que dependen de la térmica. El Gobierno está haciendo dejadez de sus funciones y permitiendo que se clausure la planta sin que antes se llegue a un acuerdo que de una solución de futuro a toda la comarca de Ferrol.

Por los motivos expuestos, el BNG formula las siguientes preguntas al Gobierno:

1. ¿El Gobierno español fijará un calendario con fechas concretas en el que se dé cumplimiento al acuerdo aprobado a instancia del BNG por la Comisión de Industria, Comercio y Turismo del Congreso de los Diputados para lograr una verdadera transición justa en As Pontes?
2. ¿Se convocará de forma urgente la Mesa de Trabajo para la Transición Justa para As Pontes y avanzar en el convenio?
3. ¿Qué actuaciones de las contenidas en la Proposición no de Ley aprobada en Comisión ha puesto en marcha el Gobierno en las últimas semanas para asegurar la recuperación de la actividad industrial en As Pontes?

Madrid, a 8 de marzo de 2021

Néstor Rego Candamil

Diputado del BNG en el Congreso